

# CAPITANES®

## BONOS JAROCHOS

**Y**a se va. Pidió cajas a los muchachos de limpieza para llevarse sus cosas a Washington. Pero antes de irse a su nuevo puesto en el Fondo Monetario Internacional, **Alejandro Werner** bailó La Bamba.

Lo hizo todavía en su calidad de capitán de Banca Corporativa y de Inversión en BBVA Bancomer, y a dúo con **Tomás Ruiz**, secretario de Finanzas del Gobierno jarocho.

Juntos rompieron una sequía de más de un año en la colocación de bonos estatales.

El Gobierno veracruzano hizo una colocación por 4 mil 864 millones de pesos el jueves.

Por si le sirve el dato, ellos, junto con gente de Banamex y Banorte IXE, partieron en tres esa emisión.

Un paquete es por 700 millones de pesos a un plazo de 15 años a una tasa flotante de 2 por ciento sobre TIE.

Otro también es a 15 años, pero ése fue a una tasa

fija del 8.90 por ciento y el último tramo fue en UDIS a una tasa del 5.80 por ciento.

HR Ratings evaluó la emisión con AA+ y Fitch, con una AA. Banobras cooperó con una garantía hasta por el 45 por ciento del total, por si no pagan los jarochos.

¿Para qué usarán el dinero en Veracruz? Para refinanciar la deuda estatal. Bajarán la carga de sus pagos al saldar deuda pactada por el Gobierno de **Fidel Herrera** y cambiarla por otra menos cara y de mayor plazo.

Con esta emisión ya completaron un 94 por ciento del refinanciamiento. Los jarochos presumen que ya liberaron unos 3 mil millones de pesos anuales del presupuesto, que pueden usar para inversiones, en lugar de destinarlo al pago de la deuda.

Considere que el presupuesto destinado a inversión en ese Estado es de unos 17 mil millones de pesos anuales.